



**CONCOURS D'ENTREE A L'EAMAU**

**SESSION DE MAI 2012**

**EPREUVE DE FRANÇAIS**

**Durée : 2 heures**

**FILIERES : ARCHITECTURE, URBANISME ET GESTION URBAINE**

**Sujet au choix**

**SUJET 1**

« Je suis contre le particularisme de pays, de religion, d'esprit. Ne comptez pas sur moi pour faire du particularisme de sexe. Je crois qu'une bonne femme vaut un homme bon, qu'une femme intelligente vaut un homme intelligent. » Partagez-vous cette conviction ? Pourquoi ?

**SUJET 2**

**TEXTE : « SOCIOLOGIE DE L'IMMIGRATION »**

L'idée qu'on se fait de la vie en France, avant de quitter son pays, n'est pas toujours conforme à la réalité. Mais une fois arrivé, on ne peut pas rebrousser chemin.

L'adaptation aux conditions de vie en France pour un Africain est des plus pénibles. La perception et l'appréhension de la culture, du modus vivendi français sont malaisées. L'africain doit assimiler d'autres mœurs, sans pour autant reléguer les siennes, faire la part des choses pour s'y retrouver. S'il est vrai que la constitution d'un milieu noir africain l'y aide, la confrontation des cultures n'en demeure pas moins inévitable. C'est toute une autre conception de vie qu'il doit adapter à sa sensibilité, sous d'autres cieux pas toujours cléments, un autre rythme de vie, d'autres modes de pensée qu'il doit adopter.

Un Occidental, se rendant en Afrique, peut y être choqué par les mœurs locales. Un Africain débarquant en Europe aussi. Au premier abord, ce dernier peut s'émerveiller devant le développement structurel de la société occidentale. Et en dernier ressort, se sentir inadapté à ces structures, rejeté, considéré comme un guignol. Ce qui est profondément blessant mais en aucun cas, il ne pourra éviter, dans son for intérieur, la comparaison des mentalités, ni rester insensible à des habitudes différentes des siennes. A force de se sentir jugé, examiné, il jugera, examinera, observera, (sous ou sur) estimera sans obligatoirement opérer une remise en cause de ses valeurs, confrontées à d'autres valeurs. Les éducations africaines et occidentales sont différentes. Certains aspects des mœurs françaises nous choquent. Même si certains Africains considèrent la société occidentale plus permissive, plus libre ou libérée, il n'empêche que la solitude de l'individu, la différence de structure familiale, la licence ou la tolérance dans les rapports des couples et parents-enfants, la réclusion isolatrice des personnes âgées, sont autant de sujets d'étonnement pour nous autres Africains.

**Henri KALA-LOBE, *Des immigrés par milliers***

**QUESTIONS :**

- I- Faites le résumé de ce texte.
- II- Expliquez les mots et expressions suivants :
  - a. La réclusion ;
  - b. La confrontation des cultures ;
  - c. Rebrousser chemin.
- III- Sujet de réflexion  
L'immigration est source de bouleversement et de problèmes graves. Croyez-vous qu'elle vaille la peine d'être encouragée ?